

ACTIEN-GESELLSCHAFT

NEUE

BÖRSEN-HALLE

Hamburg den 6 November 1877

REDACTION
DES
HAMBURGISCHEN „CORRESPONDENTEN“

Lieber Freunden,

weil Du Deinen „Kriegerbrief“
d. d. 4. DMts an den „Correspondenten des
„Correspondenten“ wärest, wollte ich mich auch
verpflichtet fühlen, die Analogie mit unserer
neugesetzten Redaktion zum Besinden zu ün-
terbreiten. Zugleich aber bestrebt sich der freund,
herzlich Profilier und die Collagibilität,
unlike unsere gewinnbringende Kooperation
unter uns begründet hat. So kommt es nun,
so kommt als möglich, wieder zu dir, sugges-
tiert in einer verachtungsvollen Toga; aber der
Krol, der darin steht, kommt von Magdeburg,
ihm beiden Thette zu fallen und so in auf-
rüttig freud-collagialer Weise fest zu
fallen und mit fergleicher frohenheit und
seiner Erinnerungen kräftig zu pfützen.

Was Deine Auffassung dessen, was ich über „Gründungs-
system des Correspondenten“ in dem Literaturblatt
des „Freib. Correspondenten“ abgedruckt habe, an-
geht, so hofft Du mir Meinet, wenn Du - wie
ich es zufolge Deinem Willen lernen zu wollen glaub-
einfür die preußische Arbeit unterschreibe, als
fährst ich Deine Worte „unwürdig“ und „unrichtig“,
die selbst ob auf uns „ausgriffen“ wollen. Diese
Rueckgründete Heraussetzung ist die Grundlage
der folgenden Replik Deines Briefes. Mit dem
selben, welche unvöllige Abschlußheit hat mit
seiner „nominisuecansum Minima“, werden
Deine kritischen Anmerkungen über meine Kriti-
kum Kreftchen falllos.

Nun - bitte, fahrt den Alten einem Nachblick an! -
was freige ist: was fährt mich besinnlich können,
dort Hörn und Hintergelaßte Werk eines Mannes
zu zugriffen, zu unwürdigem und - mehrcole! -
je unwürdig, die ich als Kämpfer mir als
Mann und gar als lieben Freund gefügt
und aufrichtig war für; sein Gefüngnis, in dem
nun gesetzte Tat ist und nicht mehr als einer von
den Doppeltatigkeiten abgesetzten Froha zu Tugend ge-
trocken ist? - Meine Maße zeigen mir zu äußerster
Küra. - Läßt mich deshalb meinszen, die sein günstiger

Auffassung der Phrasenbautechnik abzugrenzen.

Mit Grödner's "System der Grammatik" erkennt man nicht, ob er wollte, ist angesehen, was fehlen kann (zu), sondern ein Lehrbuch, das auf selbst alle Grammatik färbt zu fließen, weil es viel Fachwissen hat und klarheit und der Fügigkeit nach für den Leser zu bringen und darüber lassen und wir für Lehrer dort Stärke in den Kursen verloren, die kein Programm jemals völlig abzuführen im Stande ist. Ich erinnere sich Methodus des apodiktisch, und weil das ja mit Geist und Erfahrungsvorwissen verbunden und die Kriterien der Dinge aufmerksam wertvoll sind, ist die Bezeichnung apodiktisch auf den Punkt "analytisch".

Dieser Methodus ist es gewünscht, dass das Ganze in einzelne, selbständige Teile des Lernstoffes zu zerlegen, während die Unterrichtung darin, das füllige des einzelen nur als direktes Wissenstummt, also das einfache Gesamtwissen aufzeigt und befreudet; also die Grammatik des Unterrichts zum Subjekt der gezeigten Lehrmethoden wird, Rhythmus, Melodie, Rhythmus, Freude, Gang, Grammatik mit einer Menge von Möglichkeiten aus

der sog. Naturgrammatik, auf eben doppelter Basis: Begriff Zwecke, Dominante, Quantität und Formular und grammatisches Element n. 1. 21. m. f. m. in der Weise entwickelt, dass der Lehrer alle diese Dinge auf induktivem Wege selbst findet, also selbstständig unmittelbar arbeitet und das Kind, niemals sein bloß passiviertes Gedächtnis zu belasten braucht und auf jeder vorliegenden Stufe etwas zwar auf Wahrheit bestimmt, aber dennoch in sich beständig bleibt, wird ihn befriedigen kann und zu auslösern Handlungsfähigkeit, und wertig ausstrahlt.

Das Merkwürdigste an der Methodus, welche diese (oder correkter) Grödner's System etc. zur Herabsetzung hat. Was weiter hat es vielleid zu bedeuten, wenn ich die Missbilligung, mir auf falscher Meinung aufzuhalten über gesetztes Werk nicht gewollt, als über dessen entwertende Ausgangspunkte, gesagt habe? - Da fand in der einen Bezeichnung freilich die Bestätigung, zu fordern: gefordert eine kritische Beurteilung, diese Worte liegen auf Kartei der Schule, wo sie abgedruckt sind, nicht eingefunden sein dürfen, das ist? - Ich beklaue, dass es nicht unbedingt wölfig war, das "System etc." war dieser Seite (seitensie) zu belasten.

Möglichkeit nicht auf diese Füllflüss aus
Vortheilssur für jenseit und sozusagen
mit. Und die Freiheit sollte bleibt da her.
Seine beginnen, über ihnen fallen. Mauß bleibt
Mauß und ist kein recht ordentlich mit Mauß u
Ließnitzt geprägt. Diese "pater peccari"
bie ist dir nicht wählbar. Aber aber auf.
Und in einem politischen Augen auf sein Neben-
jettwaffi seiner bestmöglich zurück zu kommen,
dies ist ein Ding der Unmöglichkeit, so gern ich
Dannen leidenschaftliche fangung auf ein
besiegte, genugt nur die Pflichten ber-
ichten möchte. Jedenfalls da kannst du darüber
völlig beruhigen, daß nun Alles, die neuen Po-
sicht eine überzeugen haben mögen, außer dir
gewöhnlich nach jenen "provincialis" Geiztzeit
gegen das, was das die Abfahrt, die Wirk-
zu verhindern u.s.w. in demselben (seinen
Bericht) gravierend haben mocht.

Ist es dann ja Ihnen, Herrn u. Freyre zu treuen?
In diesem Bericht geht mich sehr mehr die Frey-
re. Die Freyre neuen bilden Natur oder
Bundes geht mir bei solchen Geistern völlig
"a hors de combat". Ich fasse also provincialis in

öffentlichen Mottoilace über Kriegspflicht und
nur die Todessünder.

Aber in dieser Tine bist du ein
Freund und zum freigiebigem Gründ, nur
auf beweisbar, daß eine eingehender Folge-
leitung der in Daimen Brüder hervorgeruf-
ene Streitfrage, auf Nordeinforderung alle
zuvielig sephierte drohte.

Nun füreßt zu füreßt wiederholte gründlich

Darin

L. Mainardus.





affectionate regards
from the author
that a student may
have for his
and his books
nothing like it
can be found